

Les Acores – Ete 2012

Généralités : environ 1100Mn de la côte Sud de Bretagne soit pour un voilier de 36 pieds entre 8 et 9 Jours de mer « non-stop ». Il y a 9 Iles qui sont étalées sur environ 350Mn (soit 2 fois la distance « Les Glénans-Oléron). L'été sur place, on a eu peu de vent entre 0 et 15nds sauf une fois où une petite dépression est passée assez Nord donnant des vents de 20 nds. La plupart du temps en mer grand soleil, température de jour comme de nuit entre 22 et 28°C. Température de l'eau 22-23°C. Par contre sur les Iles beaucoup de nuages mais qui ne gêne pas du tout pour les visites. Paradis des randonneurs, des géologues et naturalistes, des paysages à couper le souffle... un accueil hors du commun avec les autochtones encore plus vrai sur les petites Iles.

Des rencontres avec des navigateurs connus ou inconnus qui tournent (certains depuis de longues années, 12 ans pour un bateau rencontré !!!)

Le tarifs des ports est à peu près partout le même (soit 11€ pour un 36 pieds), douche, WiFi, Machine à laver etc ... Pour les formalités, il faut compter une heure à chaque fois dans toutes les Iles (plus rapide à Horta), car vous passez au bureau du port, puis à la douane, puis à la police, puis retour bureau du port.

Attention aux inconditionnels des mouillages, il y en a très peu, car dès que vous sortez d'un port les fonds descendent très vite et le sondeur décroche rapidement.

Ravitaillement : pas de soucis, on a toujours trouvé de quoi se sustenter.... Par contre moins de choix qu'en France

On trouve assez facilement dans les villages, des « cantines » ouvertes à tous où des repas sont locaux peu chers (5 euros) sont servis.

Pour le trajet Aller et Retour, un ami resté sur le continent me faisait le routage en me transmettant des infos sur l'iridium. 2 fois par jour, une tranquillité d'esprit supplémentaire.

Trajet -Aller : Equipage de 4 copains. Durée du trajet, un peu plus de 8 jours et demi, nous avons choisi une route directe à l'aller. Le plus dur a été la sortie du golf de Gascogne. Nous nous sommes tapés 3 Jours de vent dans le nez avec une mer bien formée, on virait de bord à chaque changement quart pour rester sur la route (peut être une erreur, car à priori il vaut mieux faire du Nord que de l'Ouest.....)

Ensuite dès le Cap Finistère passé, on débride, le bateau avance vite et la mer devient plus agréable. Par contre on ne rencontre plus aucun bateau..... Mais on a croisé des baleines, des dauphins et autres ailerons baladeurs, beaucoup d'oiseaux (des puffins). Le vent entre 0 et 30 nds, pas ou très peu de pluie.

Nous avons choisi d'arriver sur « SAO MIGUEL » car elle possède une liaison aérienne internationale avec des vols du continent tous les jours (de Porto ou Lisbonne). Je récupérerai de ce fait un équipage familial pour « flâner » dans ces Iles.

Trajet -Retour : Equipage de 4 autres copains : Partis juste avant la tempête tropicale qui a touché les Acores vers le 18/08. Notre « routeur » nous a demandé de faire du Nord pour éviter la Dépression qui stagnait sur le cap Finistère et aussi éviter de se faire trop toucher par cette tempête tropicale. La route a été rallongée de plus de 150Mn mais que du portant. En arrivant sur le Bretagne on s'est quand même pris la fin de la dépression qui a touché les côtes fin août, mais heureusement il ne restait qu'une centaine de miles que nous avons parcouru à la moyenne de 7,5 nds sous solent seul..... Durée du trajet un peu moins de 8J et demi.

Sao Miguel : La plus grande, la plus touristique, beaucoup de monde à « Ponta Delgada » circulation sur l'île très facile depuis que les fonds européens ont aidé à la construction d'une sorte d'autoroute entre les extrémités de l'île. L'intérieur de l'île est plus que splendide, des haies d'hortensias pour séparer les champs des agriculteurs, des paysages volcaniques extraordinaires etc etc Mais je ne vous en dit pas plus. Location de voiture très facile (attention aux prix, ils peuvent être très différents

suivants les compagnies) à condition de réserver au moins 1 jour à l'avance. Nous y avons passé 1 semaine sans jamais s'ennuyer et on est loin d'avoir tout vu.....

2 ports de plaisance. « Ponta Delgada », toujours de la place, en plein centre ville, accès très facile. « Vila Franca do Campo » à 12Mn de Ponta Delgada, qui est un petit port privé (????) mais en réservant on peut avoir une place sur Cat-Way, autrement des bouées de mouillage abritées de la houle sont toujours dispos. Un mouillage à la journée (car pas très confortable) devant ce petit port permet d'aller voir « l'île de Vila » qui en fait un énorme cratère ouvert sur la mer et où l'on peut se baigner, c'est assez magique.

Santa Maria : île très différente car la plus « sèche » mais aussi la plus chaude ; à 60Mn de Sao Miguel. Le petit port est superbe, très protégé. De magnifiques villages, encore de très beaux paysages, un accueil très agréable par les habitants, un pur bonheur.... Nous avons passé 4J sur cette île qui nous a beaucoup plu. Location de voiture à « Vila do Porto », la ville n'étant pas sur le port.

Faïal : Avec son célèbre port d'Horta et son café sport « Chez Peter ». Un peu déçu par le port, car peu de places surtout si une course arrive (pour moi c'était Les Sables-Horta en mini), ambiance un peu surfaite, mais l'île est à voir, entre autre un cratère volcanique de plusieurs kms de diamètre, ... impressionnant, nous avons loué un scooter et pour la taille de cette île c'était suffisant.

Sao-Jorges : A 25 Mn de Horta, île très étroite, le paradis des randonneurs. « Velas » tout petit port de plaisance est magnifique, le soir concert de Puffins (oiseaux marins).... Particularité du capitaine du port, il prend en photo tous les bateaux sortant du port et met en ligne sur « Facebook », si vous avez un compte aller voir :

<http://www.facebook.com/media/set/?set=a.222639187809560.55080.100001904406522&type=3>

Le port est dans le village, locations de voiture car l'île est très accidentée et très longue.

Un mouillage juste à l'entrée du port qui nous a paru assez « rouleur ».....,

Beaucoup de plaisanciers partent en randonnée pour plusieurs jours à partir de Vélas, les sentiers sont bien balisés et à priori il est très facile de trouver un hébergement.

Terceira : A 60Mn de Vélas, Le port de « Angra do Heroísmo » classé au patrimoine de l'Unesco, magnifique et de toute beauté...., port très agréable à côté d'une plage qui est aussi un mouillage éventuel. Un second port « Cabo do Priá » (je n'y suis pas allé, faute de temps... eh oui il fallait rentrer) ou des bateaux français sont au sec en hivernage pour un an. Tarif défiant toute concurrence à priori.....

Conclusion : loin des croisières côtières de Bretagne, que le nombre et certains comportements de plaisanciers en été me font fuir.... Les Açores sont une destination assez géniale à tous les niveaux. A refaire, je ferais une arrivée sur Terceira, plutôt que Sao Miguel, Terceira a aussi un aéroport international. Cela me permettrait de visiter les dernières îles des Açores (Flores-Corvo). Un départ avant le 15 août pour essayer d'éviter l'arrivée des dépressions atlantiques.